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⑦

自宅の前（片野勝男区長）に川（田川）が流れているが、大
雨が降るたびに水かさが増し土砂崩れを起こして、土地が侵
食し、日々危険を感じています。また、橋が設置されている
が、崩れて落下する恐れもあります。町で護岸工事をしても
らえるように要望します。大木も年々育ち、日常、枝切りを
しているためすっきりと整地してもらいたいです。

現地を確認したところ、河川内に雑木等が繁茂し詳細には見
れていないが、特段、浸食されている箇所は見受けられな
かった。また、橋が設置されている箇所の護岸について浸食
は見受けられた。ただ、橋の設置については町が設置したの
か、個人が設置したのか詳細がわからない状態である。
河川内には、部分的に雑木が繁茂し土砂の堆砂堆積が見られ
たので、今後、維持管理として検討したい。

同左

【古市事業課長】

⑧

新国道３４９号上の竹野内地区の十字路であるが、十字路が
よくわからない声が多く聞かれます。消防署から向かって来
て、旧国道の東舘方面に右折や左折する場合、何か目印（看
板等、例：「東舘方面」「手元方面」「日向内方面」など）
がほしいです。
＊十字路で止まってしまっている車を多く見かけます。

国道349号バイパス整備により町道と接続する十字路で車両
が停車しているとのことで危険を伴うことから、今後、何か
わかりやすく「東舘方面」や「手元方面」などの看板を設置
できるか、国道管理の棚土と協議し、今後、実施できるか検
討したい。

同左

【古市事業課長】

⑤

旧国道の日向内地内（神子島商店より約30ｍ東側付近）の舗
装路面がかなり傷んでいる部分が多くあるので、舗装補修を
要望します。

現地を確認したところ、要望のとおり舗装路面に損傷個所が
見受けられ、今後、維持補修により修繕を検討したい。

現地を調査したところ路面損傷個所を確認しましたので、令
和6年度で舗装補修を実施します。

【古市事業課長】

⑥

清水内地内（上流部）、田川河川内の堆積土砂部に20ｍ程度
の立木が数本ありますので、伐採処理を要望します。

現地を確認したところ、田川の河川内に立木が繁茂し、隣接
している田が日陰となっていることから、今後、河川内の土
砂撤去に併せ立木の伐採を検討したい。

棚倉土木事務所において河川土砂撤去工事に併せて樹木伐採
を実施しております。

【古市事業課長】

③

日向内、用水路破損ケ所の修理 現地を確認したところ、用水路が1.0ｍ程破損しており、受
益者負担の原則がありますので通常の維持管理や軽微な修繕
等は地元負担でお願いします。

同左

【古市事業課長】

④

２級河川「田川」上流部の河川工事の計画的な実施について
⇒当該河川の宝坂字日向内地区から上流部の護岸工事末施工
箇所については、台風等による増水の都度、護岸の浸食や下
流への土砂流出が進み、河床が下がりの農地の一部で崩落箇
所が発生している一方、新たな対策を講じない場合、宅地等
への新たな災害の発生も危惧される状況にありますことか
ら、護岸、土砂流出防止等の対策を計画的に講じられるよう
要望します。

昨年度、日向内地内上流部を県南建設事務所の担当者と現地
を確認しました。右岸側は護岸が整備されており、左岸側の
渓岸浸食は一部分のみであることから、砂防事業での対応は
困難と回答をいただきました。たしかに一部未整備箇所はあ
りますので、町で何かできるか検討したいと思います。

令和６年度において護岸整備の測量設計を実施する予定であ
ります。

【古市事業課長】

②

清水内地内の町道アスファルトの亀裂・砕損・陥没・路面が
河川側へ傾斜し通行に危険の為修繕してほしい。

現地を確認したところ要望のとおり舗装路面に亀裂や沈下が
見受けられました。今後、維持補修により修繕を検討した
い。

維持補修として、引き続き予算確保に向けて要望したいと思
います。

【古市事業課長】

➀

清水内地区内排水路U字溝の老朽化による宅地内に汚水の水
漏れし、不衛生な為修繕してほしい。排水路の溜の修繕も

宝坂字清水内地内の益子（恒男）氏宅地内に隣接している用
悪水路から水漏れがあるとのことで、現地を確認したが現象
は見られなかった。ただ、ブロック塀には縦に亀裂が入って
いるのを確認したが、亀裂が原因か用悪水路が老朽化により
水漏れが発生しているのがわからないので、今後、様子を見
ながら検討したい。
また、用悪水路で一部修繕が必要な箇所があり併せて底打コ
ンクリートによる補修が出来ればと思います。

同左

【古市事業課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等



宝坂区
＊要望書

⑪

矢祭東部地域整備促進期成同盟会を通して要望書を提出して
おります。別紙のとおりです。（2023年10月）

現地を確認したところ、農道延長がL=310.0ｍ、幅員Ｗ＝2.0
ｍの砂利道であり、路面洗堀や凹凸等がなく良好な路面状況
であり適正に維持管理が行われていると思われます。
農道舗装については、各地区から要望があり優先順位を勘案
しながら、測量や工事を実施しておりますので、今後、実施
するかどうか検討させていただきます。

同左

【古市事業課長】

⑫

竹野内地内からバイパスにつながる道路の道幅を広げてほし
い。
１）S字道路となっていて狭く感じ交互通行がしにくい
２）夏に草が伸び、対向車が見えにくくなり接触しやすい
３）バイパスからの進入車両がスピードを出して入ってくる
車が
　　あり危険を感じる
４）道幅を広げるのとＳ字道路をなくし交互通行がスムーズ
に
　　なるようにしてもらいたい

１）確かにS字道路であると道路幅が狭く感じ、車両のすれ
違いがしにくいと感じられますが、S字カーブを無くしてし
まうとR349号と接続する東舘方面とのずれが生じ交差点とし
ての機能に支障が出てしまうことから、S字カーブの設計に
なったと思われますので、今後もスピードを減速し一旦停止
してから安全に通行していただければと思います。

２）夏場に草が伸び接触しやすいとあるが、国道側なのか町
道側なのか、後日で構わなので場所を教えていただきたい。

３）バイパス整備によりスムーズな走行が出来ることでス
ピードを出してしまうのではないかと思われますので、交通
部局やR349号管理の棚土に報告します。

４）　１）同上

同左

【古市事業課長】

⑨

宝坂石神千手観音堂近くに育つけやきの木の伐採をお願いい
たします。

現地を確認したところ、ケヤキの木の枝が道路上空近くまで
張り出している状態であります。町で伐採とあるが、個人所
有の樹木であるため個人での対応をお願いしたい。また、日
陰対策として個人所有の山林でしたら矢祭町森林環境譲与税
基金事業補助金があります。この補助事業を活用していただ
き森林整備に係る費用の2分の１が補助されます。

同左

【古市事業課長】

⑩

清水内のバス停辺りから、街灯が少ないので、増やしてほし
い。子どもがバスで帰ってくる時に車通りもわりと多いし、
歩道もないので危ない。

　清水内のバス停辺りからの街灯についての要望ですが、防
犯灯設置については、防犯協会各支部が予算の範囲内で、各
地区の要望より優先順位を付けて行っていただいておりま
す。
　清水内周辺の防犯灯の要望については、矢祭防犯協会に要
望していただれればと思います。

同左

【大森町民福祉課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等
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要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

③

地区内の田んぼや畑、道路等にもごみが散乱している状況を
確認しています。車からの投げ捨てかと思われますので、注
意喚起の看板設置をお願いします。

現地を確認させていただいた後に、看板等の設置を検討させ
ていただければと思います。

ゴミのポイ捨ての注意喚起看板を令和5年12月に2ヶ所設置し
ました。

【大森町民福祉課長】

④

東館駅前の居酒屋前にあるイチョウの木によって交通に支障
が出ているようですので、枝払い等を実施してほしい。

土地の管理者に日々の維持管理の中で枝払い等をお願いした
いなと思いますが、交通に支障が出ているということですの
で、交通確保の観点で現地を確認させていただいて町のほう
で実施するか検討させていただければと思います。

同左

【古市事業課長】

➀

ここ1年間で小学校の火災報知機の誤作動が3件ほど続いてま
すので、火災報知機の点検というものをやっていただきた
い。

小学校の火災報知器の誤作動につきましては、宝坂区民の皆
様にも大変ご迷惑をおかけしまして申し訳ございませんでし
た。対応としましては、現在の型番のものがメーカーからリ
コールという形で対応するとのことで、入替作業を実施して
いるところでございます。

消防設備の点検については毎年実施しており、点検では異常
が確認できなかったが、メーカーの精査により、ある一定条
件で発報してしまう事が分かり、リコールの対象となりまし
たので、該当した装置については、リコール対応で交換いた
しました。

【菊池教育課長】

②

小学校のバスロータリーに設置してある照明灯に鳥の糞がつ
いていて見栄えが良くないので清掃をしてほしい。

小学校の顔という認識でおりますので、確認をさせていただ
きまして対応させていただきたいと思います。

ツバメの巣については、情操教育の一環として、子どもたち
に観察していただいており、今年度も撤去はしない方針だ
が、糞についてはこまめに清掃していきたい。

【菊池教育長】


